

IMPLEMENTASI MYOB VERSI 18 PADA USAHA BIDANG JASA PENDIDIKAN

Yannisa Rahmawati¹, Rahma Diani Sormin²

Institut Teknologi dan Bisnis Diniyyah Lampung

yannisarahmawati@gmail.com

Abstrak: Sebagai langkah terakhir dalam proses akuntansi, Laporan Keuangan menyajikan informasi terkait posisi keuangan dan perubahan dalam keuangan suatu entitas usaha. Data ini memberikan manfaat bagi pemakai laporan dalam pengambilan keputusan ekonomi. Dalam rangka penyusunan laporan keuangan, unit usaha sebaiknya mengadopsi pendekatan komputerisasi. Pemanfaatan sistem komputerisasi memungkinkan pelaksanaan kegiatan akuntansi menjadi lebih akurat, efisien, dan menghasilkan penghematan waktu dan tenaga. MYOB (Mind Your Own Business) adalah salah satu program yang dapat secara otomatis menyusun laporan keuangan, mendukung efisiensi dalam proses tersebut. Hasil Penelitian menunjukkan dengan menggunakan aplikasi seperti MYOB dalam penyusunan laporan keuangan, terlihat bahwa proses ini menjadi lebih efisien dan cepat. Aplikasi ini memberikan beberapa keunggulan, seperti kemudahan penggunaan, fleksibilitas, dan kemampuan untuk menghasilkan data dengan cepat tanpa persyaratan yang rumit.

Kata kunci : MYOB, Laporan Keuangan, Sistem Akuntansi

1. Pendahuluan

Laporan keuangan merupakan cerminan kesehatan finansial suatu entitas, begitu juga dalam usaha bidang jasa pendidikan, laporan keuangan menjadi suatu dokumen kunci yang mencerminkan efisiensi, transparansi, dan keberlanjutan operasional lembaga pendidikan. Dalam era dinamis ini, di mana pendidikan memegang peran utama dalam membentuk masa depan generasi penerus, pemahaman yang mendalam terhadap aspek keuangan dalam konteks pendidikan sangatlah penting. Laporan keuangan tidak hanya mencakup aspek pengeluaran dan penerimaan, tetapi juga menjadi alat untuk mengukur efektivitas manajemen keuangan, mengevaluasi kinerja keuangan, dan memberikan gambaran mengenai

kemampuan lembaga pendidikan untuk memberikan layanan pendidikan yang bermutu.

Oleh karena itu, informasi mengenai laporan keuangan menjadi suatu kebutuhan penting bagi unit usaha. Laporan keuangan, sebagai tahap akhir dari proses akuntansi, memberikan data terkait posisi keuangan dan perubahan dalam posisi keuangan suatu unit usaha. Informasi ini bermanfaat bagi para pengguna dalam proses pengambilan keputusan ekonomi. Dengan demikian, dalam penyusunan laporan keuangan, unit usaha menggunakan sistem komputerisasi. Pendekatan ini memungkinkan kegiatan akuntansi dilakukan dengan lebih teliti, efisien, serta menghemat waktu dan tenaga. Salah satu program yang dapat :

penyusunan laporan keuangan secara otomatis adalah MYOB (Mind Your Own Business).

Dengan memanfaatkan program ini, unit usaha dapat merinci penyusunan laporan keuangan secara lebih akurat. Penggunaan program ini juga berpotensi mengurangi kemungkinan kesalahan yang mungkin terjadi dalam penyusunan laporan keuangan, jika dibandingkan dengan metode penggunaan Microsoft Excel atau pencatatan manual. Selain itu, pendekatan ini memberikan keunggulan dalam efisiensi waktu dan tenaga. Dengan menggunakan program tersebut, unit usaha dapat lebih efektif menelusuri dan memahami biaya-biaya operasional yang dikeluarkan, yang pada gilirannya membantu unit usaha dalam meraih hasil yang lebih tepat dan terukur.

2. Landasan Teori

2.1.Sistem Akuntansi

Sistem akuntansi mencakup serangkaian prosedur dalam penyusunan laporan keuangan, yang melibatkan pencatatan baik secara manual maupun terkomputerisasi. Tujuannya adalah untuk menganalisis dan menyediakan informasi keuangan yang relevan bagi perusahaan atau organisasi (Aprilia Puspasari, 2020)

Sistem informasi akuntansi adalah suatu sistem yang bertugas mengorganisir formulir, catatan, dan laporan secara terkoordinasi, dengan tujuan menghasilkan informasi keuangan yang diperlukan dalam proses pengambilan keputusan oleh manajemen dan pimpinan perusahaan.

Sistem ini dirancang untuk mempermudah pengelolaan perusahaan (Normah, 2018)

Siklus akuntansi adalah rangkaian proses yang dimulai dengan analisis dan pencatatan transaksi, dan diakhiri dengan merangkumnya hingga penyusunan laporan keuangan. Siklus akuntansi merupakan suatu proses yang diperlukan oleh perusahaan untuk memperoleh hasil dari informasi keuangan, yang melibatkan berbagai kegiatan dalam proses akuntansi (Fauziah, 2017)

Siklus akuntansi terdiri dari:

1. Bukti Transaksi
2. Jurnal
3. Posting ke Buku Besar (Ledger)
4. Neraca Saldo (Trial Balance)
5. Jurnal Penyesuaian (Adjustment)
6. Neraca Lajur (Work Sheet)
7. Laporan Keuangan (Financial Report)
8. Neraca Saldo Setelah Penutupan (Post Closing Trial balance)
9. Jurnal Balik (Reversing Entries)

Dalam akuntansi terdapat dua metode pencatatan transaksi yang dapat digunakan, yaitu Cash Basis dan Accrual Basis. Cash Basis merupakan teknik pencatatan yang dilakukan saat transaksi yang mempengaruhi kas terjadi, sedangkan Accrual Basis merupakan metode pencatatan yang dilakukan saat terjadi transaksi walaupun kas atau setara kas belum diterima atau dibayarkan (Yannisa, 2021)

2.2.MYOB Accounting

Mind Your Own Business (MYOB) adalah perangkat lunak akuntansi berbasis komputer yang sangat terkenal. Perintah dan fitur yang terdapat dalam program ini sangat membantu dalam menyusun laporan keuangan secara komprehensif, termasuk neraca saldo, perubahan modal, perubahan rugi-laba, dan laporan pengelolaan persediaan barang (Merdiana Era Safirti, 2016)

Perangkat lunak akuntansi MYOB dirancang untuk otomatisasi pembukuan secara menyeluruh, terinci, dan akurat, memberikan kemudahan yang lebih besar dalam penyusunan laporan keuangan dibandingkan dengan pendekatan manual (Septariani, 2020).

Komputer Akuntansi bertujuan untuk mengintegrasikan kemajuan teknologi dengan pengetahuan akuntansi, sehingga dapat mengatasi proses siklus akuntansi di berbagai jenis usaha, termasuk perusahaan jasa, perusahaan dagang, dan perusahaan manufaktur.

3. Metode Penelitian

Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif dan pengumpulan data dilakukan untuk mendapatkan segala informasi dan data yang berhubungan dengan penelitian ini dengan cara:

1. Observasi (Pengamatan)

Penulis melakukan observasi secara langsung terhadap metode pencatatan dan pengolahan data akuntansi yang dilakukan oleh SMK Muhammadiyah di Kabupaten

Pringsewu dalam proses penyusunan laporan keuangan.

2. Wawancara (Interview)

Penulis memastikan keakuratan dan kelengkapan data dengan melakukan interaksi tanya jawab langsung mengenai seluruh proses pencatatan dan pengolahan data akuntansi yang terkait dengan penyusunan laporan keuangan SMK Muhammadiyah di Kabupaten Pringsewu, khususnya pada bagian Keuangan.

3. Studi Pustaka (Library Referensi)

Selain mengamati dan mewawancarai, pengamat juga mengaplikasikan metode Studi Pustaka dengan membaca literatur dan referensi lainnya untuk mencari dan melengkapi data yang diperlukan.

4. Hasil Penelitian dan Pembahasan

Situasi pembukuan di SMK Muhammadiyah Pringsewu menunjukkan bahwa meskipun telah memanfaatkan program Ms. Excel, proses pembukuan masih dilakukan secara manual. Kendala-kendala seperti kesalahan pencatatan dan peletakkan yang mungkin muncul dapat disebabkan oleh keterbatasan pembukuan manual. Meskipun Ms. Excel memberikan beberapa kelebihan dalam pengelolaan data, pendekatan ini masih belum memanfaatkan kemungkinan otomatisasi yang lebih luas yang dapat ditawarkan oleh program keuangan khusus seperti MYOB Accounting V18.

Keputusan untuk memanfaatkan program keuangan otomatis seperti MYOB dapat

memberikan solusi untuk meningkatkan efisiensi dan akurasi pembukuan. MYOB Accounting V18, sebagai contoh, dapat memberikan kemudahan dalam menyusun laporan secara otomatis, mengurangi risiko kesalahan, dan menyediakan fitur-fitur yang

dapat mendukung kebutuhan keuangan unit usaha. Oleh karena itu, penggunaan program keuangan yang lebih canggih bisa menjadi langkah yang potensial untuk meningkatkan efektivitas dan akurasi dalam pembukuan SMK Muhammadiyah Pringsewu.

Berikut adalah transaksi yang sering terjadi setiap bulannya;

Kelompok	Uraian
Kewajiban	1. Membayar utang lancar bank
Pendapatan	1. Penerimaan SPP siswa 2. Penerimaan bagi hasil bank
Biaya	1. Gaji Karyawan 2. Kontribusi keamanan 3. Listrik 4. Telp & Internet 5. Makan & minum karyawan 6. Perlengkapan kantor 7. Perlengkapan rumah tangga 8. Perlengkapan pembelajaran 9. Perlengkapan listrik 10. Transport perjalanan dinas 11. Foto Copy 12. Biaya adm. Bank 13. Bantuan social 14. Biaya cetak 15. Biaya Konsumsi Rapat

Tabel 1. Pengeluaran rutin bulanan

Memahami konteks bahwa SMK Muhammadiyah Pringsewu adalah milik Yayasan Muhammadiyah, memang dapat memberikan beberapa pertimbangan terkait jenis laporan keuangan yang diperlukan. Pada umumnya, laporan keuangan yang umum disusun meliputi:

1. Laporan Neraca: Menyajikan posisi keuangan pada suatu titik waktu dengan menunjukkan aset, kewajiban, dan ekuitas. Laporan ini

memberikan gambaran tentang kekayaan dan kewajiban entitas pada akhir periode.

2. Laporan Laba Rugi: Menyajikan informasi tentang pendapatan, biaya, dan laba atau rugi bersih pada suatu periode waktu. Laporan ini membantu dalam memahami kinerja keuangan entitas.
3. Laporan Arus Kas: Menyajikan arus masuk dan keluar kas dari aktivitas

operasional, investasi, dan pendanaan. Laporan ini penting untuk mengevaluasi likuiditas dan kemampuan suatu entitas dalam mengelola arus kas.

4. Laporan Perubahan Ekuitas: Meskipun laporan ini mungkin kurang relevan dalam konteks Yayasan Muhammadiyah, biasanya digunakan untuk menyajikan perubahan ekuitas pemilik selama periode tertentu.

Namun, seperti yang disebutkan, untuk usaha pendidikan yang dimiliki oleh

yayasan, laporan perubahan modal mungkin tidak diperlukan atau kurang relevan karena struktur kepemilikan dan tujuan yayasan bersifat non-profit. Yayasan Muhammadiyah, dalam konteks ini, mungkin lebih tertarik pada informasi yang menunjukkan keberlanjutan dan efisiensi penggunaan dana untuk tujuan pendidikan.

Pentingnya setiap jenis laporan dapat bervariasi tergantung pada kebutuhan dan tujuan entitas. Sebaiknya, penyusunan laporan keuangan disesuaikan dengan regulasi yang berlaku dan kebutuhan spesifik dari pihak-pihak yang berkepentingan, termasuk yayasan yang memiliki kepemilikan atas SMK Muhammadiyah Pringsewu.

Berikut format laporan yang dihasilkan dari program MYOB V18

A. Laporan Laba Rugi

SMK MUHAMMADIYAH PRINGSEWU

Profit & Loss Statement

May 2023 through June 2023

Income	
Pendapatan SPP Siswa	Rp620.380.000,00
Pendapatan Dana Ujian	Rp27.000.000,00
Total Income	<u>Rp647.380.000,00</u>
Expenses	
Gaji pokok	Rp229.554.650,00
Tunjangan Fungsional	Rp37.100.000,00
Tunjangan Struktural	Rp36.950.000,00
Tunjangan Keluarga	Rp17.159.460,00
Tunjangan Kesehatan	Rp3.957.000,00
Tunjangan Hari Raya	Rp25.253.000,00
Insentif Mengajar	Rp8.500.000,00
Insentif Transport Mengajar	Rp2.300.000,00
Insentif Ujian Akhir	Rp4.300.000,00
Honorarium Kepanitiaan	Rp4.500.000,00
Honorarium Penulisan Soal	Rp5.425.000,00

Honorarium Koreksi Soal	Rp6.500.000,00
Honorarium Pengawas Ujian	Rp1.000.000,00
Biaya Perlengkapan Kantor	Rp6.463.000,00
Biaya Perlengkapan Pembelajaran	Rp1.450.000,00
Biaya Prlng Rumah Tangga	Rp1.931.650,00
Biaya Perlengkapan Listrik	Rp2.006.000,00
Biaya Bahan Bakar	Rp550.000,00
Biaya Listrik	Rp10.241.800,00
Biaya Telp & Internet	Rp9.560.000,00
Biaya Cetak	Rp5.325.000,00
Biaya Foto Copy	Rp1.235.000,00
Biaya Makan & Minum Harian	Rp8.426.000,00
Biaya Makan & Minum Tamu	Rp729.000,00
Biaya Makan & Minum Rapat	Rp1.895.000,00
Uang Transportasi	Rp12.582.617,00
Uang Saku	Rp7.050.000,00
Uang Penginapan	Rp2.450.000,00
Uang Makan	Rp1.320.000,00
Bantuan Sosial Masjid	Rp1.250.000,00
Bantuan Sosial Pegawai	Rp1.500.000,00
Bantuan Sosial Lainnya	Rp2.000.000,00
By. Penyusutan Bangunan	Rp17.196.164,00
By. Pnystan Prltn Pembelajaran	Rp5.681.388,00
By. Penyusutan Prltn Kantor	Rp6.945.198,00
By. Pnystn Peralatan Perpus	Rp6.606.460,00
By. Pnystn Peralatan Lab	Rp4.723.536,00
Total Expenses	<u>Rp501.616.923,00</u>
Operating Profit	<u>Rp145.763.077,00</u>
Other Income	
Bagi Hasil Bank	Rp1.080.032,00
Total Other Income	<u>Rp1.080.032,00</u>
Other Expenses	
Biaya Adm. Bank	Rp356.500,00
Total Other Expenses	<u>Rp356.500,00</u>
Net Profit / (Loss)	<u>Rp146.486.609,00</u>

Gambar 1. Laporan Laba Rugi

B. Laporan Neraca

SMK MUHAMMADIYAH PRINGSEWU**Balance Sheet****As of June 2023**

Assets	
Kas di Bank	Rp141.979.843,00
Kas di Tangan	Rp53.053.500,00
Piutang siswa	Rp100.450.000,00
Piutang Pegawai	Rp12.000.000,00
Bangunan	Rp1.256.741.232,00
Peralatan Kantor	Rp366.126.500,00
Peralatan Pembelajaran	Rp681.480.500,00
Peralatan Perpustakaan	Rp447.553.750,00
Peralatan Laboratorium	Rp311.915.000,00
Akumulasi Penyusutan Bangunan	(Rp218.575.462,00)
Akm, Penyusutan Perlit Kantor	(Rp51.936.616,00)
Akm. Penyusutan Prlt Pembeljrn	(Rp227.385.492,00)
Akm. Penyusutan Prlt Perpus	(Rp105.968.398,00)
Akm. Penyusutan Prltn Lab	(Rp102.836.660,00)
Total Assets	Rp2.664.597.697,00
Liabilities	
Utang Lancar Bank	Rp109.750.000,00
Utang Gaji	Rp12.121.862,00
Utang Lancar Lainnya	Rp3.718.000,00
Total Liabilities	Rp125.589.862,00
Net Assets	Rp2.539.007.835,00
Equity	
Current Year Earnings	Rp146.486.609,00
Ekuitas Sisa Lebih Anggaran	Rp52.021.000,00
Ekuitas Dana Cadangan	Rp2.340.500.226,00
Total Equity	Rp2.539.007.835,00

Gambar 2. Laporan Neraca

C. Laporan Arus Kas

SMK MUHAMMADIYAH PRINGSEWU**Statement of Cash Flow****May 2023 through June**

Cash Flow from Operating Activities

Net Income	146.486.609,00	
Piutang siswa	100.450.000,00)	
Piutang Pegawai	p12.000.000,00)	
Akumulasi Penyusutan Bangunan	218.575.462,00	
Akm, Penyusutan Perlit Kantor	p51.936.616,00	
Akm. Penyusutan Prlt Pembelajaran	227.385.492,00	
Akm. Penyusutan Prlt Perpustakaan	105.968.398,00	
Akm. Penyusutan Prltn Lab	102.836.660,00	
Utang Lancar Bank	109.750.000,00	
Utang Gaji	p12.121.862,00	
Utang Lancar Lainnya	Rp3.718.000,00	
Net Cash Flows from Operating Activities		866.329.099,00

Cash Flow from Investing Activities

Bangunan	256.741.232,00)	
Peralatan Kantor	366.126.500,00)	
Peralatan Pembelajaran	681.480.500,00)	
Peralatan Perpustakaan	447.553.750,00)	
Peralatan Laboratorium	311.915.000,00)	
Net Cash Flows from Investing Activities		063.816.982,00)

Cash Flow from Financing Activities

Ekuitas Sisa Lebih Anggaran	p52.021.000,00	
Ekuitas Dana Cadangan	340.500.226,00	
Net Cash Flows from Financing Activities		392.521.226,00

Net Increase/Decrease for the period	195.033.343,00
Cash at the Beginning of the period	Gambar

Cash at the End of the period	Rp0,00
	195.033.343,00

Gambar 3. Laporan Arus Kas

5. Kesimpulan

Dengan menggunakan aplikasi seperti MYOB dalam penyusunan laporan keuangan, terlihat bahwa proses ini menjadi lebih efisien dan cepat. Aplikasi ini memberikan beberapa keunggulan, seperti kemudahan penggunaan, fleksibilitas, dan kemampuan untuk menghasilkan data dengan cepat tanpa persyaratan yang rumit. Kecepatan dan akurasi informasi keuangan yang dihasilkan oleh aplikasi ini juga dapat menjadi keunggulan signifikan dibandingkan dengan penyusunan manual. Aplikasi MYOB tidak hanya dapat digunakan untuk jenis usaha dagang tetapi juga dapat diterapkan dan disesuaikan dengan jenis usaha jasa seperti contohnya bidang pendidikan.

Terdapat pula keamanan dalam penggunaan aplikasi, dengan adanya kata sandi yang membatasi akses hanya kepada pihak yang berwenang. Selain itu, adanya peringatan dan panduan untuk mengatasi kesalahan meningkatkan tingkat ketelitian dalam penginputan data. Fleksibilitas aplikasi ini dalam operasional online dan offline juga memberikan kemudahan bagi pengguna dalam mengakses dan mengelola informasi keuangan.

Meskipun begitu, terdapat beberapa kelemahan yang perlu diperhatikan. Salah satunya adalah ketidakmampuan untuk memodifikasi laporan keuangan, serta kurangnya modul pengelolaan aktiva tetap. Kendala dalam mengelola barang konsinyasi juga menjadi catatan, walaupun hal ini mungkin kurang berpengaruh bagi bisnis jasa. Dengan menyadari kelebihan dan kelemahan tersebut, pengguna dapat

membuat keputusan yang lebih informasional terkait dengan pemilihan dan penggunaan aplikasi dalam penyusunan laporan keuangan.

Daftar Pustaka

- Aprilia Puspasari, E. Y. (2020). Peerapan MYOB Accounting V.18 dalam Penyusunan Laporan Keuangan PT. Sumber Megah Perkasa. *Journal Sentra Penelitian Engineering dan Edukasi*, 1-10.
- Fauzi, A., Rivai, I., Nurhikmah, M., Anarsyah, R. T. P., & Nugroho, B. (2023). Pengaruh Aplikasi Keuangan Myob Terhadap Kinerja Karyawan Dan Fleksibelitas Waktu Dalam Perusahaan Jasa Studi Literature Review Jurnal. *Jurnal Ekonomi Dan Manajemen*, 2(1), 18-23.
- Fauziah. (2017). *Buku Dasar-Dasar Akuntansi*. Jakarta: Ilmu.
- Merdiana Era Safirti, R. S. (2016). Pengaruh Motivasi Belajar, Computer Attitude dan Fasilitas Laboratorium Akuntansi Terhadap Prestasi Belajar KComputer Akuntansi MYOB. *Economic Education Analysis Journal*, 30-43.
- Normah. (2018). Implementasi IT Pada Sistem Informasi Akuntansi PT. Master Grafika Jakarta. *Journal Teknik Komputer*, 56-65.
- Riyadi, S., & Apriana, V. (2019). Penerapan Aplikasi Myob Untuk Pengolahan

- Data Akuntansi Studi Kasus: PT. Quantum Electrindo Lestari. *Jurnal Mantik Penusa*, 3(2, Des).
- Riani, M. R., & Wati, R. (2020). Implementasi Software Myob Accounting V16 dalam Pengelolaan Data Keuangan Perusahaan (Studi Kasus: PT ICSM Indonesia).
- Septariani, Z. d. (2020). Analisis Kelebihan dan Kekurangan Serta Kebermanfaatan Menggunakan Software Accurate, MYOB, Zahir Accounting dan Penerapannya di Universitas Indraprasta PGRI. *Journal of Applies Business and Economics*, 341-353.
- Yannisa, R. d. (2021). Metode Pencatatan dan Pengaruhnya pada Laporan Keuangan. *Journal of Economic and Bussiness Retail*, 1-5.
- Yulianita, A., Marissa, F., Imelda, I., Asngari, I., Harunnurasyid, H., & Adnan, N. (2022). Pelatihan Peningkatan Kemampuan UMKM dalam Menyusun Laporan Keuangan Sektor Barang dan Sektor Jasa dengan Program MYOB di Masa Pandemi COVID 19. *Sricommerce: Journal of Sriwijaya Community Services*, 3(1), 81-88.